
l’Ambiente Edo Ronchi, proprio no.
Per altri vent’anni le centrali nuclea-
ri possono aspettare: con la crisi che
rallenta la domanda di energia e le
produzioni attuali, oltre a quelle in
costruzione e in fase di autorizzazio-
ne, l’Italia dovrebbe riuscire a farce-
la a autoalimentarsi elettricamen-
te. Basti pensare, dice il rapporto,
che nel 2009 avremmo potuto fare
a meno delle importazioni di ener-
gia elettrica per il «fortissimo calo
della domanda». E se al 2030 possia-
mo arrivare anche senza l’atomo,
servirebbe invece potenziare lo stoc-
caggio della CO2, in particolare del-
le centrali convenzionali a carbone.

Inoltre, secondo il dossier, da qui
al 2030 le fonti rinnovabili di ener-
gia potrebbero avere uno sviluppo
notevole. Arrivando a produrre, nel
2030, «dal 39 al 45% dell’elettricità
consumata». Sempre che non si re-
sti immobili nei prossimi anni. Se
quello che Greenpeace dovesse av-
verarsi l’Italia resterebbe ancora
una volta indietro. ❖

Il percorso per arrivarci è stato lun-
go e accidentato: la chiusura del-
l’epoca Salza, il promesso arrivo di
Siniscalco, la sua improvvisa rinun-
cia, la reazione di Chiamparino e la
successiva polemica interna al Pd.
Ma l’approdo, infine, è sicuro e sere-
no, come si conviene alle previsioni
confermate alla lettera: il torinese
Andrea Beltratti è stato nominato ie-
ri nuovo presidente del Comitato di
gestione di Intesa Sanpaolo.Si chiu-
de così la partita del rinnovo delle
cariche della più importante banca
italiana.

IL NUOVOVERTICE

Nessun colpo di scena, nessuna pre-
ferenza per nomi a sorpresa quale
poteva essere quello di Gian Maria

Gros Pietro. Sono stati riconfermati
Giovanni Bazoli, presidente del co-
mitato di sorveglianza e Corrado
Passera, amministratore delegato,
mentre il 51enne professore di Eco-
nomia politica all’Università Bocco-
ni di Milano è stato votato all’unani-
mità dai membri del Consiglio di sor-
veglianza di Cà de Sass per sostitui-

re Enrico Salza, l’ingegnere di Tro-
farello che per quarant’anni ha rap-
presentato l’altro potere forte, in-
sieme agli Agnelli, del capoluogo
piemontese.

Per voltare pagina la Compa-
gnia Sanpaolo, primo azionista
dell’istituto di credito, aveva sug-
gerito i nomi di Domenico Siniscal-
co e quello di Beltratti. Così, dopo
il ritiro dell’ex ministro causa pole-
miche (e il successivo duro scon-
tro tra il sindaco di Torino Sergio
Chiamparino e il vicesegretario de-
mocratico Enrico Letta sui rappor-
ti tra le fondazioni bancarie e la po-
litica), le possibilità per il proretto-
re della Bocconi specializzatosi a
Yale sono diventate certezze.

«Sono contento, cercherò di
svolgere questo compito con dedi-
zione e senso di responsabilità. Da
domani mattina comincerò a lavo-

rare nell’interesse della banca. Cer-
cherò di ripagare la fiducia della
Compagnia e quella di tutti gli
azionisti» sono state le sue prime
parole da presidente.

Il suo primo incontro ufficiale è
stato quello con il ministro del-
l’Economia Giulio Tremonti, men-
tre la prima riunione del Consiglio
di gestione - ristrettosi da undici a
nove componenti - è prevista per
lunedì prossim: oltre a Beltratti e
Corrado Passera, ne fanno parte
Marcello Sala e Giovanni Costa co-
me vicepresidenti, Paolo Campaio-
li, Roberto Firpo, Emilio Ottolen-
ghi, Aureliano Benedetti ed Elio
Catania.❖
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La società elettrica:
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per produzione»

lventurelli@unita.it

Chi è

p Il docentedella Bocconi arriva alla guida del Consiglio di gestione

p ConfermatoCorrado Passera comeamministratore delegato

P
Fastweb, Vodafone eWind lanciano il progetto di una rete unica in fibra ottica per

l'Italia, aperta agli altri operatori, da realizzare con il supportodi governoe autoritàdi con-

trollo e l'apporto finanziario di investitori privati e pubblici. Per il passaggio dal rame alla

fibra si prevede un investimento iniziale di 2,5miliardi di euro in 5 anni.

Nessuna sorpresa
Beltratti diventa
il nuovo presidente
di Intesa Sanpaolo
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Completato il rinnovo dei vertici
Intesa Sanpaolo. Ieri il Consiglio
di sorveglianza ha nominato al-
l’unanimità Andrea Beltratti pre-
sidente del Consiglio di gestio-
ne. Corrado Passera confermato
amministratore delegato.

L.V.

Nato 51 anni fa, laurea a Torino

e specializzazione a Yale, dal 2003 è

professoreordinariodiEconomiapo-

litica all’Università Bocconi di Milano
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